

Rarement il nous a été donné de voir une foule aussi compacte se diriger avec autant d'ordre et d'entente vers la cathédrale. Les différentes sociétés déployaient leurs riches bannières et la rue Sussex était bien pavée.

Mgr. l'évêque d'Ottawa, en habits pontifical, accompagné de Mgr. McIntyre et de son clergé, reçut le Délégué Apostolique sur le seuil de Son Eglise et lut, en latin, une adresse de bienvenue, à laquelle Son Excellence répondit en peu de mots.

On chanta le *Te Deum*, puis Mgr. Conroy donna la bénédiction du St. Sacrement.

La cathédrale était bien décorée, l'autel surtout étincelait de lumière et de richesses, le chant, sous l'habile direction de M. l'abbé Joseph Duhamel, était à la hauteur de la circonstance; une foule énorme encombrait l'Eglise, en un mot, la démonstration ne sera surpassée par aucune autre ville de la Puissance.

Le Collège de St. Joseph donnait au Délégué Apostolique, la veille de son départ, une magnifique soirée à laquelle assistaient NN. SS. Duhamel et Power, beaucoup de membres du clergé, l'honorable Premier, • McKenzie, et les autres membres du gouvernement actuellement à Ottawa.

Son Excellence prononça un remarquable discours et parut enchanté de la réception que les RR. Pères Oblats lui faisaient.

Durant son séjour dans la Capitale, Mgr. Conroy a été l'hôte de Sa Grandeur Mgr. Duhamel.

Nous donnons communication d'une partie d'une lettre écrite par le Rév. M. Plamondon :

Aujourd'hui, à 11 heures, nous étions tous prêts. Par un privilège spécial, je devais accompagner Mgr. Racine jusqu'aux appartements du Souverain Pontife, c'est-à-dire jusqu'à la salle immédiatement près de sa chambre, les autres attendaient dans une autre salle, appelée la salle du consistoire, avec les pèlerins de Rodez, au nombre d'une centaine. Les chanoines de l'Eglise de Saint-Pierre, à la tête desquels était le cardinal Borroméo, ont lu en italien une adresse de félicitations sur le 50ème anniversaire de l'épiscopat de Pie IX ; Pie IX leur a répondu admirablement bien en italien, j'ai presque tout compris, j'étais tout près du Pape, cette fois-là ; après cela, le Pape, porté sur la *Sedia* par ses serviteurs, s'est